

Le produit intérieur brut de Cuba a connu une contraction en 2023



La Havane, 15 juil (RHC) Le ministre cubain de l'Economie et de la Planification, Joaquín Alonso, a annoncé lundi à La Havane que le Produit Intérieur Brut du pays a connu une contraction de 1,9 pour cent l'année dernière.

Alonso a assuré que ce résultat négatif est dû, entre autres, à la persistance des circonstances internationales dans lesquelles le pays évolue et au renforcement continu du blocus du gouvernement américain contre l'île.

Bien que les indicateurs de secteurs tels que le tourisme, les communications, l'éducation, la santé publique et le sport aient progressé, d'autres secteurs ayant un impact élevé sur l'alimentation et la subsistance humaine sont restés en deçà des attentes, a déclaré le chef de l'eurodéputé.

Le pays caribéen cherche à réduire l'écart négatif en termes de résultats de l'activité économique à partir de 2019, qui commence à se dessiner, progressivement, selon les données présentées par Alonso aux membres de la commission des affaires économiques du Parlement.

Lors de l'une de ses interventions, le ministre a déclaré que la situation se caractérise par la poursuite du scénario complexe qu'a connu l'économie l'année dernière.

Au cours des six derniers mois, l'économie a dû faire face à "un déficit fiscal élevé, une émission monétaire supérieure à ce qui est recommandé pour financer ce déficit, ce qui détermine aujourd'hui un excès de monnaie en circulation. Et, en outre, un excès d'argent avec une forte concentration dans un petit nombre de personnes".

Il a ajouté que les recettes en devises "sont insuffisantes" et que "l'accès aux crédits extérieurs est presque nul", ce qui est compliqué par la "faible récupération de la production nationale, ainsi que par les limitations en matière de combustibles".

Malgré la réalité complexe de l'économie cubaine, le chef du Parlement européen a déclaré aux législateurs qu'il était possible d'inverser cette situation à bien des égards. A cet égard, il a expliqué que la priorité est donnée à la production orientée vers l'exportation en tant que source principale.

À cet égard, il a expliqué que, bien que les recettes en devises aient augmenté de 24 % au cours du premier semestre de l'année par rapport à la même période l'année dernière, elles n'ont été que de 88 %, ce qui laisse 222 millions de moins que le chiffre prévu.

"Tout ce que nous avons fait, en particulier au cours des derniers mois, devrait permettre d'envisager une reprise pour le reste de l'année. Cette reprise devrait être influencée par les performances favorables des principaux produits exportables, notamment le tabac, la civelle et d'autres produits de la pêche, ainsi que les produits biopharmaceutiques, a-t-il déclaré.

Il a souligné que bien que la production de nickel, de sucre, de miel et de rhum, entre autres, n'atteigne pas les revenus escomptés, le pays devrait créer un environnement plus favorable au second semestre, avec la création et l'approbation d'un groupe de régimes d'autofinancement en devises étrangères qui permettront de stimuler ces activités.

Ces mesures s'adressent aux entreprises qui contribuent aux exportations et les encouragent, a déclaré M. Alonso.

Il a ajouté à cette liste les activités de récupération de matières premières, la production de charbon pour l'exportation, ainsi que le miel, l'industrie chimique et l'électronique, entre autres.

Il a également indiqué qu'au cours du premier semestre, les exportations de services de santé, qui ont augmenté d'un pour cent par rapport à la même période de l'année précédente, ont dépassé les estimations. (Source : Prensa Latina).

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/360121-le-produit-interieur-brut-de-cuba-a-connu-une-contraction-en-2023>



Radio Habana Cuba